



**Synchronie.** Départs simultanés tout autour de la planète.



**Parcours.** Heinz Frei, athlète de pointe, pour une fois sans engin de course.

# Wings for Life World Run 2017

155 288 personnes ont participé à la Wings for Life World Run 2017, ce qui a permis de récolter 7,4 millions de francs de dons pour la recherche sur la moelle épinière. En Suisse, 3652 participants étaient sur la ligne de départ, dont les 88 membres de l'équipe de la Fondation suisse pour paraplégiques. Ils ont fait la promotion d'une bonne cause.

155 288 personnes réunies dans la rue pour une bonne cause, simultanément, dans 24 pays. Le 7 mai, la Wings for Life World Run a eu lieu pour la quatrième fois déjà, à Olten pour sa partie suisse. Avec cet événement mondial, la Fondation Wings for Life poursuit un objectif bien précis: elle souhaite que la paralysie médullaire puisse un jour se guérir. L'intégralité des frais d'inscription et des dons est consacrée à la recherche sur la moelle épinière, dont le financement reste insuffisant.

tracté pour jouer la carte de l'ambition. 30 minutes après le départ, une «Catcher Car» démarre, conduite par le duo d'humoristes «Edelmais». La ligne d'arrivée mobile rattrape chaque coureur. Le vainqueur à Olten, Sylvère Pruvost, parvient à parcourir 68,1 kilomètres avant d'être rattrapé. Heinz Frei, sportif de haut niveau et président de l'Association des bienfaiteurs de la Fondation suisse pour paraplégiques (FSP)

## Agenda

3 – 6 août

**Nottwil 2017 World Para Athletics Junior Championships**  
Sport Arena Nottwil

Nottwil accueille les premiers championnats du monde juniors du Comité International Paralympique (cf. page 27).

6 septembre, 19 h 30

**Lecture par Martin Mosebach**  
CSP Nottwil, bibliothèque du GZI

Lauréat du prix Georg Büchner, ce talentueux écrivain et essayiste plonge les auditeurs dans un univers mêlant perception et langage.

### De l'espoir pour les blessés médullaires

Tout au long du parcours autour d'Olten, la solidarité est impressionnante. Sous la devise «Nous courons pour tous ceux qui ne peuvent pas courir», les participants prennent le départ dans la bonne humeur malgré la pluie. L'ambiance est détendue. Célébrités, sportifs amateurs, personnes en fauteuil roulant ou promeneurs – tous apprécient la course. Cet événement est trop décon-

### Soutenir la recherche suisse

La Fondation Wings for Life soutient partout dans le monde des travaux de recherche prometteurs, dont un projet du Centre suisse des paraplégiques (CSP). Dans le cadre d'une étude d'envergure sont examinés des facteurs de complications respiratoires (p. ex. pneumonies), qui restent l'une des causes les plus fréquentes de décès chez les paraplégés médullaires.

**Boute-en-train.** Les ParaFriends mettent de l'ambiance dans le chapiteau.



raconte qu'il n'a encore jamais aussi peu transpiré lors d'une course: «Les autres participants ont presque sans arrêt poussé mon fauteuil roulant, c'était super!» Pour Heinz Frei, ce ne sont pas seulement les aspects financiers et solidaires qui rendent cet événement si spécial, l'objectif médical motive aussi les paralysés médullaires: «La perspective de guérison donne de l'espoir à beaucoup de personnes concernées.»

#### La FSP est partenaire de coopération

La FSP n'est pas seulement partenaire de la Wings for Life World Run, 88 personnes de l'équipe FSP et de nombreux bienfaiteurs ont également participé à la course. Les 15 musiciens du groupe ParaFriends ont enflammé, avant le départ déjà, le chapiteau plein à craquer. Dans ce groupe mixte, composé de

paralysés médullaires et de personnes sans handicap, Hans Peter Gmünder, directeur du Centre suisse des paraplégiques, est à la basse. Le chef de la clinique est touché qu'autant de collaborateurs de Nottwil aient fait le déplacement à Olten: «L'engagement en faveur des paralysés médullaires ne s'arrête pas aux portes de la clinique. Je me réjouis énormément de voir que nos collaborateurs font preuve d'autant d'engagement, aussi dans leur vie privée.»

Pluie, vent de face et une ambiance phénoménale. Ce qui est formidable dans cette course, c'est que tout le monde peut participer. Et peu importe jusqu'où l'on arrive: on fait partie d'un mouvement qui donne du courage.

## Fragments

L'organisation pour personnes avec handicap Procap lance une plateforme Internet proposant des logements accessibles en fauteuil roulant. Cette offre est gratuite pour les locataires comme pour les propriétaires. Ce portail immobilier entend aussi contribuer à éviter les travaux inutiles de déconstruction de logements adaptés en les relouant directement à des personnes à mobilité réduite.

Au vélodrome de Granges (SO), Heinz Frei est le premier athlète en fauteuil à établir un record de l'heure. Sur son handbike fabriqué spécialement pour l'occasion, il a parcouru 40,821 km. Un public nombreux était venu encourager ce Soleurois connu dans le monde entier.

Des athlètes suisses établissent de nouveaux records et remportent le marathon de Boston 2017. Chez les femmes, Manuela Schär, athlète lucernoise en fauteuil, termine en 1:28:16 et améliore le record du monde de 2011 de plus de cinq minutes. Chez les hommes, Marcel Hug, de Thurgovie, établit un nouveau record en 1:18:04. Six jours après sa victoire à Boston, Manuela Schär a également remporté le marathon de Londres.

Une offre exclusive pour nos lecteurs :

## des cartes de vœux de qualité réalisées à la main



Pour adresser vos vœux à l'occasion d'un anniversaire, d'un mariage, de la fin des études, de la naissance d'un enfant ou tout simplement pour faire plaisir, les cartes de vœux de la Fondation suisse pour paraplégiques vous permettront de vous exprimer de manière unique et personnelle. Chaque carte est le fruit d'un minutieux travail manuel réalisé par d'anciens chômeurs de longue durée pour notre lectorat en exclusivité. Pour commander vos cartes de vœux, utilisez le bon de commande que vous trouverez au centre du magazine.